



ANTOINE VULLIQUOD

Les Fribourgeois sont représentés sous la Coupole fédérale par sept conseillers nationaux et deux conseillers aux Etats. Parmi eux, trois Gruériens et un Glânois, tous de partis politiques différents. Pendant les sessions parlementaires, *La Gruyère* leur donne carte blanche, à tour de rôle, pour raconter les coulisses de leur travail, débattre d'un sujet qui fait l'actualité à Berne ou décrypter les impacts d'une décision sur la région. Aujourd'hui, place à la Bulloise du Centre Marie-France Roth Pasquier. **GRU**

La garde extrafamiliale pour davantage d'égalité

POLITIQUE. Nous y sommes. Cela fait un an que la session printanière 2020 était interrompue pour cause de propagation d'un virus inconnu quelques semaines auparavant. Le Parlement n'avait plus connu telle interruption depuis la Deuxième Guerre mondiale. Quand je pense que nous espérions naïvement que tout serait rentré dans l'ordre pour la session d'été! Nous avons appris tant de choses ces douze derniers mois: l'humilité devant une situation qui nous dépasse chaque jour, l'acceptation du doute, de «ne pas savoir» et de devoir faire avec, au mieux. Malgré les deuils, malgré la frustration et la colère bien légitime des personnes les plus touchées par le Covid, je retiens surtout la résilience et la solidarité de chacune et de chacun.

Désormais, les acteurs de la politique sanitaire envisageront différemment les risques pandémiques. Nous devons trouver le moyen d'être plus réactifs et plus agiles et apporter des solutions créatives. Par exemple: à quoi ressemble un système hospitalier capable d'absorber des pics tels que celui induit par le Covid, sans être

impayable hors période de crise? Autre écueil: je défends ardemment le fédéralisme, or il faut reconnaître que la décentralisation a joué un rôle dans notre échec à mettre en place un système de *contact tracing* efficace. Nous n'avons pas été bons en termes de récolte et de traitement des données et il y aura beaucoup de travail en ce

SOUS LA COUPOLE

sens. Mais une chose après l'autre. Aujourd'hui, nous devons faire tout notre possible pour permettre une vaccination rapide à celles et ceux qui la souhaitent. Les pays qui ont vacciné tôt et en masse – comme Israël – commencent à voir les effets positifs, c'est réjouissant.

La Commission de la science, de l'éducation et de la culture (CSEC), dont je fais partie, s'est réunie mi-février pour préparer cette session. Nous avons – entre autres – longuement discuté de l'accueil extrafamilial et avons estimé que la Confédération devait soutenir davantage ce domaine. Des études montrent un lien positif entre

la fréquentation d'une crèche et le développement des enfants. La garde extrafamiliale contribue à l'égalité des chances et permet d'améliorer l'équilibre entre vie familiale et vie professionnelle, pour les deux parents.

La qualité de l'accueil est déterminante pour son efficacité et il vaut la peine d'investir tant pour rendre possible l'accès à une structure extrafamiliale que pour améliorer sa qualité. Toutefois, et pour que le maximum de familles ait accès à une telle offre, il faut encore qu'elle soit abordable. Le financement pour l'accueil extrafamilial est limité dans le temps et a déjà été prolongé à plusieurs reprises: la CSEC veut dès lors le remplacer par un soutien durable. A noter encore que, dans le cadre de la modification de la loi Covid et grâce à la mobilisation romande, les structures d'accueil publiques seront elles aussi indemnisées pour les pertes liées à la pandémie. Le Conseil fédéral prévoyait dans un premier temps de n'indemniser que les institutions privées, minoritaires de ce côté-ci de la Sarine. **MARIE-FRANCE ROTH PASQUIER**